

才風魂土

【本年度の学校経営方針】 Challenge to Change

～持続可能な社会を目指して～ Well-Beingな社会へ

「変化への挑戦」～Try & Error & Solution



互いの実践・情報交流～授業改革

【教職員 校内研修の様子】

「余白」の時間 ～ 主体的に 考え・行動する姿へ



7月も、6月以上に猛烈に暑い日が続きました。天気予報では40℃を超える予想が報じられるなど、従来の北海道では想像もできなかった記録的な暑さとなりました。農作物の影響等、心配なことも多々ありますが、収穫時期なども例年に比べ早くなっているようです。この天候に応じて、柔軟な対応が求められる昨今であります。

学校においても、運動を伴う体育の授業を午前中に時間割変更もしくは、座学に変更するなど、熱中症指数を随時確認し、こまめな水分補給を促すとともに、22日の週には、部活動を中止するなどの対策を講じました。また、放課後に学校をクーリングスペースとして開放し、保護者の送迎依頼や気温が下がったの下校措置等、天候に応じた対応を行いました。また、下校時の見回りなども行い、子どもの安全に配慮した柔軟な対応が必要となりました。保護者・地域の皆様のご理解・ご協力もあり、お陰様で、大きな事故等もなく、無事に1学期を終了することができました。誠に有り難うございました。

さて、中学3年生の多くは、連盟や協会、冬の競技の大会に出場する生徒以外は、部活動を引退することとなりました。結果、部活動で費やしていた多くの時間が「余白」として生まれ、それをいかに有効に活用するかが、今後の大きな課題となってきます。自分自身を動かす原動力は、「目標」や「夢」であり、主体的に学び続けることが必要となっていきます。しかしながら、それは単に受験に向けた知識を蓄積する学習のこのみを指すのではなく、将来や生き方も含めた、現時点での自分自身のちょっとした振り返りと先を見通す機会にしてほしいとも思います。

自分自身や社会に課題意識や目標・夢をもち、「学び続ける姿」は、単に中学3年生のことだけではないように思います。日本の社会においては、学びは学齢期（義務教育＋高・大学）で終了といった感があり、学ぶことに対して、辛く・苦しいイメージで完結している方も多いように感じます。本来、「学び」とは、自分自身の人生のみならず地域や社会全体を豊かで充実したものにさせる土台となるものです。そこには、年齢を問わず、いつでも・どこでも・だれ（と）でも、個々によって異なる関心や興味、課題・テーマに基づいて、主体的に学ぶものです。学びを通して、新たな人との出会いがあったり、自分の知らない価値観や考え方に触れるなど、より広い世界の中で自分自身の存在意義や価値を再確認・発見することにつながっていくことは、とても楽しいものです。「学ぶこと＝楽しい」という意識を義務教育段階から、子どもたちに育んでいくことが理想であり、単なる受験や暗記等に特化せず、個々の特性や目標等に準じた必要感や日常生活とつながりのある学びの展開を実現したいものです。

昭和から平成・令和へと時代は変遷し、アナログからデジタル、AIの時代へと…。その流れの中で、日常生活のみならず働き方そのものも、大きな変化が生まれました。「自分が何をしたいのか？」「自分がどうありたいのか？」時間の「余白」のみならず、生き方そのものの「余白」をどのように埋め、何をするのか？真に豊かな生き方をする上で、「学び」はかけがえのないものであり、「学ぶことの意味や価値」を改めて、子どものみならず、保護者・地域の皆様と共有しながら、学校教育・社会教育・家庭教育を通して、生涯学習が充実した社会や環境づくりを目指したいものです。

草月流 「いけばな体験」ワークショップ



7月9日(水)に「いけばな体験」ワークショップが行われました。今回、子どもたちに多様な学習(社会教育)の機会として、CSコーディネーターの服部さんを介して、草月流(そうげつりゅう)さん・教育委員会のお力添えを賜り、花を生ける体験学習の機会をいただき、全校生徒に公募をかけ、15名の生徒が当日、参加しました。

生け花の基本的なことを学び、一人ひとりが創意工夫をしながら、お花を生けました。それぞれ個性があり、美しい作品が完成しました。貴重な機会をいただいた、関係者の皆様に感謝申し上げます。



租税教室

～税金の大切さを学ぶ～

7月22日(火)に3年生を対象に租税教室を行いました。社会の公民の分野でも扱う国民の三大義務の一つ「納税」。税理士、公認会計士でもある後條(ごじょう)さんにご来校いただきお話をいただきました。

国予算の多くが税金でまかなわれていること。税の種類なども丁寧に教えていただき、消費税等…、子どもたち自身にも身近なものであることを再確認しました。

国債などのお話もあり、1人当たりの借金の金額等、将来の生産年齢である皆さんがその負担を背負うことになることなど…。

更には、税金の使い道や税収等についても触れ、国民として一人ひとりが政治に関心を持ち、参議院選挙の例も出しながら、選挙に行く必要性や大切さも伝えていただきました。18歳の選挙権を考えると、そう遠くない未来であり、税を通して国政を考える良い機会となりました。お力添えいただいた、後條さん、有り難うございました。



3年進路説明会

6月27日(金)に進路説明会を実施しました。

3年生は7月に実施される三者面談もあり、改めて、高校とはどんなところで、どのような生活をするようになるのか…。また、普通科・職業科・私立高校の違いなどを学ぶ機会としてこの説明会を行っています。

今年度は、普通科として帯広三条。職業科として帯広農業。私立は帯広大谷。それぞれ3校の進路担当の先生にご来校いただき、各学校の特色や授業内容、経費等、幅広く高校のことについて説明をいただきました。

説明後、生徒からいくつも質問が出されるなど、自分事として真剣に耳を傾け、今後の進路選択をする上での情報を確認していました。2学期はいよいよ受験に向けての本格的な準備期間となります。頑張り！3年生。



クーリングスペース(学校開放)

ひーんちり

本年度も昨年度に続き、学校をクーリングスペースとして、中学生を対象に開放いたします。

夏休み期間中の熱中症防止と合わせ、普段、勉強している学校の教室で課題や学習できる空間として利用してほしいと思います。なかなか家では落ち着いて勉強ができない人は、ぜひ、ご利用ください。

【開放日時】 ～計5日間～

7月28日(月)・29日(火)・8月6日(水)7日(木) 9時～12時 の4日間。

8月5日(火)は、13時～16時 1日間となります。 なお、送迎については、各自・保護者対応で御願います。

1年生～地域学習 エコロジーパークへ

7月10日(火)に学年行事「地域学習」として、エコロジーパークに行ってきました。野外や施設等での体験や見学等を通して、グループ課題を周囲と協力してより良く解決する態度を育むこと等を目的としています。

施設内の「ウォークラリー計画」を子どもたちが組み立て、「班対抗！写真を撮れ！」課題を散策しながら、協力して解決をしていきます。普段あまり気にしない、木々や自然を観察するなど大変充実した学習の機会となりました。レクリエーションの企画や進行等も含め、子どもたちが主体的に活動に取り組む姿は大変、立派でした。

◆ ウォークラリー 「班対抗！写真を撮れ！」 ◆

子どもたちは5名～6名で班を組み、自分たちの選んだチェックポイントの通過。また、先生方が撮った写真と同じ場所を探してタブレットで撮影する等のミッションをクリアしていきました。この日は、暑さは和らぎ、過ごしやすい気温でしたが、子どもたちは水分補給や休憩を織り交ぜながら、自分たちで健康管理を意識し、学習を進めることができました。



◆ お楽しみの… 「レクリエーション」 ◆

ウォークラリー後は、子どもたちが楽しみにしていた「レクリエーション」です。実行委員会を中心に企画から運営を行いました。全員が仲を深め、楽しく交流できることを目的にしました。「スポーツ鬼ごっこ」を大自然の中で体を動かし、とても素敵な時間になりました。



第二回参観日



7月11日(金)に第二回参観日が行われました。

同じ月に、1年生は2者面談。3年生は3者面談もあり、保護者の皆様の集まり具合は少し寂しかったように感じました。

とはいえ、お忙しい中、お時間をつくっていただき、子どもたちや学校の様子をご参観いただきました保護者・地域の皆様にご感謝申し上げます。有り難うございました。



【保護者・生徒の皆様へお願い】

学校にお子さんの性暴力等の相談がある場合は、管理職及び養護教諭・担任等、本校の相談しやすい職員にご連絡をいただきたいと思います。また、学校以外にも、長期休業中も含め、悩みやご不安なこと等がある場合、相談窓口として配布しております「北海道子ども相談支援センターの相談窓口」を御活用いただければと思います。

お子さんの安心・安全の生活を皆様と学校及び各種関係機関と連携を図りながら、見守っていきたくと考えます。

8月行事予定

1学期も修了。7月26日(土)～8月24日(日)まで夏季休業となります。ご家庭や地域で過ごす時間が多くなりますので、皆様方の子どもへの見守りやご配慮等を宜しくお願い致します。

期日(前半)	主な行事	期日(後半)	主な行事
4日(月)	士幌町学習サポート教室(総研)	25日(月)	2学期始業式 街頭指導
5日(火)	夏休みクーリングスペース13時～	26日(火)	スクールカウンセラー来校日
6日(水)	夏休みクーリングスペース9時～	27日(水)	校内研修
7日(木)	夏休みクーリングスペース9時～	28日(木)	1・2年学力テスト 職員会議
13日(水)	学校閉庁日	9月2日(火)	防災訓練
14日(木)	学校閉庁日	3日(水)	前期期末テスト
15日(金)	学校閉庁日	5日(金)	生徒会役員選挙
20日(水)	町内小学校始業式	【学校閉庁日】8月13日～15日は学校への職員の出勤がありませんので、緊急時は教育委員会 5-4732にご連絡を御願います。	

栄光の軌跡

3年生の中体連全ての大会が終了しました。協会や連盟主催の大会に参加する生徒は、引き続き、部活動継続とはなりますが、多くの生徒は引退となりました。3年生は次年度に向けて、1・2年生は新たな体制で新人戦へと…。それぞれ目標に向かって頑張ります。

全十勝夏季サッカー大会 Best8

2回戦終了間際に決勝ゴール。大空・川西に勝利し、準々決勝で準優勝した南町中に0-1で惜敗しました。最後まで諦めない姿勢が立派でした。

全十勝夏季バスケットボール大会 女子

1回戦、本大会第2シードの帯広第四中と対戦しました。交代選手が1人しかいない状況でしたが、最後まで走りきり善戦しました。とても、素晴らしかったです。

全十勝夏季卓球大会 男・女団体 共に Best8

男女とも、見事初戦を突破。男子は札内中相手に3-1で勝利。女子も西陵中相手に3-0で勝利。次の試合、それぞれ優勝校と対戦し、最後まで善戦しました。

全十勝夏季バドミントン大会 男個人 Best16

男子はシード校でしたが、初戦で清川中に惜敗。女子は、帯四中に勝利し、次戦で優勝した帯一中に敗戦しました。男子シングルスでは2名とダブルス1組がBest16へ。お互いを支え合いながら、よく頑張りました。

全十勝夏季柔道大会 男個人 第3位

90キロ超級に4名が出場。ブロック戦の総当たりで、見事1勝をあげ、第3位へ。

全十勝夏季バレーボール大会 第3位

2回戦本別・足寄・勇足、準々決勝南町にそれぞれ、セットカウント2-0で勝利。準決勝では札内東に0-2で惜敗しました。3年生1人、主将として最後までやりきりました。本当にお疲れ様でした。立派な姿でした。

北海道中学校陸上競技大会 砲丸投げ 第3位

7月22日～24日に室蘭にある入江運動公園陸上競技場にて開催されました。

猛暑の中、決してコンディションが良くはありませんでしたが、記録11m38cmを記録し、堂々第3位となりました。ドキドキする場面もありましたが、勝負強さが発揮され、心技体とも整った素晴らしいパフォーマンスでした。

